

*Una manera de hacer Europa*

# Un minuto para la Igualdad

## RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 28 de mayo de 2020

### COVID-19 podría condenar a las mujeres a décadas de pobreza: implicaciones de la pandemia sobre la justicia y los derechos económicos de las mujeres y las niñas

La pandemia generada por la enfermedad COVID-19 ha afectado de forma generalizada, pero no por igual a todas las personas. Esta crisis está produciendo profundas desigualdades estructurales en las economías, los sistemas de atención de la salud y las sociedades de todo el mundo, con efectos devastadores y desproporcionados en las personas en situación de vulnerabilidad.



CARE International UK ha publicado un informe que señala que a medida que se profundiza en las consecuencias de la pandemia, hay que prestar atención sobre los efectos de la crisis en el bienestar económico de las mujeres a corto y largo plazo. Aunque todas las personas han sido afectadas, las mujeres y las niñas sufrirán de manera desproporcionada si no se pone remedio.

En un momento en el que la recuperación económica en términos más equitativos será fundamental, invertir en las mujeres y en su empoderamiento económico proporcionará una oportunidad real de acelerar el crecimiento económico que se necesita para reconstruir las economías y los sistemas financieros. Las investigaciones de los últimos cinco años han demostrado que invertir en igualdad de género puede beneficiar a la economía.

Ahora, mientras quienes son responsables de la toma de decisiones están elaborando los planes de respuesta y recuperación de COVID-19, es crucial que consideren las necesidades y capacidades de las poblaciones en situaciones más vulnerables, especialmente de las mujeres y las niñas, y los efectos que esas estrategias tendrán sobre ellas. La pandemia ofrece a quienes son responsables de la formulación de políticas, la oportunidad de concebir estrategias socioeconómicas más equitativas que impulsen un nuevo modelo del crecimiento económico. Sin embargo, si se pierde esta oportunidad, las repercusiones de COVID-19 podrían reforzar las actuales desigualdades y poner en peligro décadas de progreso en el empoderamiento económico y sobre el disfrute de los derechos de mujeres y niñas.

Este informe describe cómo la pandemia afectará a la justicia económica y los derechos de las mujeres, y recomienda a los gobiernos nacionales, a quienes adoptan decisiones a nivel internacional y regional, a las empresas y al sector privado que den prioridad a las mujeres y las niñas en las respuestas a la crisis socioeconómica a través de:

- Integrar una perspectiva de género en toda la respuesta económica;
- Priorizar a las mujeres y las niñas porque es lo correcto y porque son agentes de recuperación y cambio, de ayuda a corto plazo y de estrategias de recuperación económica y financiación a más largo plazo;
- Garantizar la participación de las mujeres, el co-liderazgo y la representación equilibrada en los órganos de decisión y la participación de organizaciones de mujeres, grupos comunitarios y la sociedad civil.

El informe complementa estas recomendaciones con sugerencias adicionales sobre cómo integrar la perspectiva de género en aspectos específicos del debate sobre la justicia y los derechos económicos.

COVID-19 ha presentado al mundo una ocasión única de convertir una crisis en una oportunidad de reajuste y de construir economías y sociedades más justas e igualitarias, potenciar un crecimiento económico más fuerte y equitativo, y asegurar que estamos en el camino para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030.

# Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

[https://www.genderportal.eu/sites/default/files/resource\\_pool/care\\_implications\\_of\\_covid-19\\_on\\_women\\_300420.pdf](https://www.genderportal.eu/sites/default/files/resource_pool/care_implications_of_covid-19_on_women_300420.pdf)